Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion Mehrwertstadt Erfurt Herrn Sebastian Perdelwitz Fischmarkt 1 99084 Erfurt

DS 1309/20 – Kooperation Ehrenamtsbeirat und IKEA – Kriterien gemeinwohlorientierter Unternehmensführung - öffentlich

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Perdelwitz,

Erfurt,

Ihre Anfragen möchte ich wie folgt gemeinsam beantworten:

- Inwieweit hat sich die Stadt Erfurt und sein Ehrenamtsbeirat vor bzw. während des Kooperationsprojekt "Krebsfest" zur Anerkennung von ehrenamtlichen Engagement mit den Vorwürfen der Steuervermeidung gegenüber IKEA auseinander gesetzt?
- 2. Welche ethischen Kriterien im Sinne eines Governance Codex hat die Stadtverwaltung Erfurt, um Kooperationsprojekte und Verträge mit Unternehmen nach Kriterien guter und gemeinwohlorientierter Unternehmensführung zu bewerten?
- 3. Stuft die Stadtverwaltung Erfurt IKEA als gemeinwohlorientiertes Unternehmen ein?

Die Stadtverwaltung Erfurt, vertreten durch die Geschäftsstelle Ehrenamt, koordiniert das ehrenamtliche Engagement der Landeshauptstadt. Der Ehrenamtsbeirat ist ein Beratungsgremium, der die unterschiedlichen Bereiche des Ehrenamtes in der Stadt widerspiegelt. Es ist nicht Aufgabe der im Beirat Tätigen, in der Landeshauptstadt ansässige Unternehmen nach ihrem Geschäftsgebaren zu beurteilen.

Die Stadtverwaltung bewertet Unternehmen nicht nach dem Kriterium des Gemeinwohls. Um dies beurteilen zu können, fehlt in der Regel der nötige Einblick in die Unternehmen und deren Handeln. Schon die Definition des Gemeinwohls ist nicht eindeutig. Gerade der Umstand, dass einige am Markt agierende, sogenannte gemeinwohlorientierte Unternehmen, durch die Ausnutzung ihrer persönlichen Interessen und nicht denen des Gemeinwohls, in Verruf geraten sind, zeigt, dass diese Klassifizierung keine wirkliche Aussagekraft hat.

Seite 1 von 2

Kriterium für die Ausreichung der Gutscheine war das ehrenamtliche Wirken insbesondere in der Corona-Hilfe. Das Feedback der Bedachten, so zeigen es deren Rückmeldungen, kann man nur als positiv beschreiben.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein